

Die Kirche steht auf den Ruinen eines römischen Gutshofes. Das erste Gotteshaus wurde gegen das Jahr **700** nach Christus erbaut.

1466 Ist der Jahrgang der ältesten Glocke im Kirchturm der Kirche Messen.

1525 Wird die Kirchgemeinde gegründet.

1530 Entscheidet sich bei der ersten Anfrage im Bucheggberg über die Wahl des Glaubens die Mehrheit – darunter auch Messen-Balm – für den Katholizismus.

Bei der zweiten Abstimmung im Bucheggberg ergibt sich – zur Freude Berns – ein deutliches Mehr für den reformierten Glauben. Die Pfarrei Messen-Balm ist zur Reformation übergetreten.

1548 Wird das Pfarrhaus gebaut.

1600 Wird die Pfarrschüür gebaut.

1732 Beschliesst die Pfarrei, den Kindern eine Prämie auszuteilen. So ist wahrscheinlich der Examenbatzen entstanden, den die Kinder noch lange zum Schulschluss erhalten haben.

1837 Hat sich Jeremias Gotthelf als Pfarrer in Messen beworben. Die Wahl wird aber abgelehnt, daher ist er in Lützelflüh geblieben.

1953/54 Wird bei archäologischen Ausgrabungen in der Kirche das Grab des vornehmen Stifters der ersten Kirche von Messen gefunden.

1996/97 Werden parallel zu den Sanierungs- und Umbauarbeiten am «Alten Schulhaus» archäologische Ausgrabungen durchgeführt. Zum Vorschein kommen die seltenen Überreste eines keltischen Gehöftes aus dem 1. Jahrhundert vor Christus sowie ein Nebengebäude des römischen Gutshofs. Auch Spuren des mittelalterlich-neuzeitlichen Dorfes werden entdeckt.

2021 Kommt beim Umbau der «Alten Schmitte» ein weiteres Nebengebäude des römischen Gutshofs zum Vorschein.